

www.elsoldetlaxcala.com.mx



TLAXCALA, TLAX. | MARTES 4 DE JULIO DE 2023 | AÑO LXIX | NO. 24,446 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAOUITA RAMOS DE VÁZOUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



BUSCA NORMAL EN ESTA EDICIÓN

SEMESTRE OTOÑO 2023

Clases en UATx serán integrales e interactivas

Para el siguiente semestre, la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx) implementará la revitalización del Modelo Humanista Integrador basado en Capacidades (MHIC) en las 45 licenciaturas que la integran, esto implica un cambio en la forma de impartir las clases, pues serán interactivas e integrales. Dicho cambio ocurrirá al inicio del ciclo Otoño 2023, que iniciará el 14 de agosto. Páq. 4



EN LOMA FLORIDA, APIZACO

En riesgo 5.2 mdp para perforar pozo

El director de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Apizaco, Carlos Hernández, reveló que la inversión de 5.2 millones de pesos que una empresa refresquera otorgó para la perforación de un nuevo pozo de agua en la colonia Loma Florida II, se encuentra en riesgo ante la postura negativa de un grupo de vecinos. Pág. 9

CELEBRAN SU DÍA EN CASA TLAXCALA

Ética y verdad, pide Cuéllar a periodistas

KARLA MUÑETÓN

"Siempre habrá libre ejercicio periodístico y siempre estará garantizado como un derecho humano", sostiene la gobernadora

Que la verdad y la veracidad sea la principal herramienta en el quehacer periodístico, fue el llamado que hizo la gobernadora del estado a los comunicadores de Tlaxcala.

Ayer, al conmemorar el Día del Periodista en Tlaxcala, la mandataria refrendó su respaldo y apoyo a todas las personas que ejercen el periodismo, y al garantizar la libertad de prensa les solicitó que su trabajo siempre sea objetivo, verás y principalmente de credibilidad.

Desde las instalaciones de Casa Tlaxcala, en la capital del estado, donde ofreció un desayuno a representantes de medios de comunicación de la entidad, opinó que informar la verdad v hacer periodismo con ética, profesionalismo y,



LORENA CUÉLLAR

"Todos quienes se dedican a hacer algún tipo de periodismo tienen mi respeto y siempre contarán conmigo"

principalmente, con amor a Tlaxcala, privilegia a los comunicadores la cercanía con las personas, le da legitimidad a sus acciones y sentido a todos sus esfuerzos.

Ante decenas de integrantes de ese gremio, Cuéllar Cisneros



La Gobernadora refrendó su respaldo y apoyo a los periodistas

destacó que la credibilidad es una cualidad que cuesta ganarse, pero explicó que una vez que es conseguida garantiza al periodista la confianza de la ciudadanía, además de que le da la posibilidad de dejar huella para una sociedad.

Recordó que en febrero de 2022 fue creada la Oficina para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, cuyo objetivo es investigar v sancionar agresiones de las que pudieran ser objeto. Pág. 7



Al mercado. 5 mil 500 toneladas de durazno

Unas cinco mil 500 toneladas de durazno Atlax, Escarcha, Lía y Rocío han sido comerciadas durante la Expo Venta de la Feria en Concepción Hidalgo, municipio de Atltzayanca. Aunque el precio del fruto se desplomó de 30 mil pesos la tonelada a cinco mil, sigue siendo un temporal donde la actividad económica se activó después de cinco años. Págs. 2-3



DLa Jornada de Oriente

Tlaxcala

MARTES 4 DE JULIO DE 2023

DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN **E** DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA **E** PUBLICACIÓN PARA PUEDA

Hay tres candidatos "bastante interesantes" para dirigir esta dependencia estatal, revela

Los extitulares de la SSC no entendieron la dinámica social: Segob

La renuncia de Ramón Celaya Gamboa generó "cierta inquietud" en la mesa de seguridad nacional, menciona

Celebran Día del Periodista en Tlaxcala



La gobernadora Lorena Cuéliar expuso que el gremio periodistico es pleza fu ofreció respeto y le pidió condudirse con credibilidad ■ Foto Alejandro Anoc

El libre ejercicio periodístico estará garantizado como un derecho humano, sostiene Lorena Cuéllar

LCC: vecinos y activistas están confundidos sobre el proyecto del Autotrén en la ciudad capital

GUADALUPE DE LA LUZ

Por falta de información financiera, no se ha creado la Fiscalía General: Ever Campech

JUAN LUIS CRUZ PÉREZ

Existe interés de invertir en Ixtenco por su denominación de Pueblo Mágico, destaca Secture

JOSÉ CARLOS AVENDAÑO







Tlaxcala, Tlaxcala | Martes 04 de Julio de 2023 | Año VIII | Número 2166 | Precio: 5.00 pesos | www.abctlax.com

DAN DOS AÑOS A LA SMA PARA PROGRAMA DE PREVENCIÓN Y **GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS**

Deberá establecer la gradualidad con que se deberá dar cumplimiento a la separación de residuos sólidos urbanos y de manejo especial en orgánicos e inorgánicos.

P03



En Tlaxcala, 7 de cada 10 ciudadanos están a favor de postular candidatos indígenas

Permanece en la "congeladora legislativa" la reforma para que grupos vulnerables o que históricamente hayan sido discriminados puedan ejércer plenamente sus derechos político-electorales.

Ocupa Tlaxcala lugar 24 a nivel nacional en exportaciones: INEGI

En el primer trimestre, ascendieron a 511.7 millones de dólares; 97% corresponden al sector manufacturero.

MUNICIPIOS

Denuncian actos intimidatorios por parte de alcalde contra personal de Xiloxoxtla

Alcalde anda con escolta y desde que asumió el cargo se ha hecho de propiedades, denuncian habitantes.



PRODUCTIVIDAD DEL MAÍZ EN TLAXCALA

La insuficiente asesoría técnica, así como de acceso a fertilizantes, semillas mejoradas e infraestructura hidroagrícola adecuada, son algunos factores que han repercutido en ello.

P03

LOCALES

No hay atención de embarazo en adolescentes para evitar abortos: DDSER

La situación es grave, en lo que va del año. Hay en casos que no quieren enmarcarlos en la ley, porque está despenalizado por violencia sexual, pero al atender se dice que no hubo violencia



No habrá daño ecológico por autotrén, insiste gobernadora

Los vecinos están mal informados o no tienen los datos completos, argumentó



Con poca lluvia, inicia temporada de canícula

Podría traer problemas para el campo si estas cesan, serán 40 días de intenso calor; los agricultores esperan que llueva más



PERIODICO

de Tlaxcala

Año XXIV No. 6807 \$10.00

elperiodicodetlaxcala.com

♠ /PeriodicoDeTlaxcala

OPOSICIÓN AL AUTOTRÉN ES POR FALTA DE INFORMACIÓN: LCC



CELEBR **GOBERNADORA** A PERIODISTAS

Redacción

La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros festejó a los periodistas de los distintos medios de comunicación estatales y regionales, a quienes reconoció por su profesionalismo en la labor que desempeñan diariamen-te para mantener bien informada a la sociedad tlaxcalteca.

Durante el evento realizado en Casa de Gobierno y en el marco del Día del Periodista que se conmemoró el pasado 1 de julio, la titular del Ejecutivo local agradeció el apoyo de la prensa para difundir las acciones de gobierno a lo largo y ancho del territorio estatal.





M. Hernández

Luego que el pasado fin de semana, un grupo de ciudadanos marcharon en contra del proyecto de AutoTrén, la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros emitió su posicionamiento al respecto.

Comentando que la población debe informarse adecuadamente, ya que estas protestas son reflejo de su confusión al no contar con la información correcta. "Vamos a presentar el proyecto para que ellos estén tranquilos, no va a ver ninguna afectación en los árboles", aseguró la mandataria estatal. Reconoció que esta situación es consecuencia de la falta de información del proyecto en general, por lo que pidió paciencia, agregando que próximamente se dará a conocer en su totalidad.



TLAXCALA ENTRE LOS ESTADOS CON MAYOR NÚMERO DE INCENDIOS

TLAXCALA SIN ACTUALIZACIÓN DE ATLAS DE RIESGO MUNICIPALES: **IGAVIM**





ORDENA IAIP A 7 AYUNTAMIENTOS TRANSPARENTAR EN MATERIA DE PROTECCIÓN ANIMAL

Incongruencias Legislativas privan de derechos humanos a comunidad LGBT+: Cultura



Van siete alcaldías sin transparentar Reglamentos para Bienestar Animal



Inconformes con Autotrén están mal informados, culpa Lorena Cuéllar



intolerancia

Martes. 4 de julio de 2023 Año 2, nº 807

En la mira perfiles para comandar SSC Estatal

El gobierno estatal considera tres perfiles para elegir al nuevo secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), así lo informó el titular de la Segob, Sergio González Hernández.

Lirio Sánchez

El secretario de Gobierno (Segob), Sergio González Hernández, destacó que se buscará que el próximo titular de Seguridad Ciudada-na (SSC) cuente con excelentes características operativas, ya que justificó que uno de los obstáculos con los que se han encontrado para mantener a un funcionario en el cargo es el desconocimiento del orden social y de seguridad dentro del estado.

Si bien no tenemos las dificultades de otros estados [...] pero tiene sus propias características, y a veces no han podido adap-tarse las personas a esta dinámica social que tiene Tlaxcala". Reconoció que ha faltado que quienes llegan como encargados de seguridad

en el estado, profundicen más para entender y atender las circunstancias de la entidad.

Sin decir detalles, González Hernández adelantó que se trata de un perfil de Puebla, otro de Hidalgo y uno más de Ciudad de México. quienes no habían participado en procesos anteriores e, incluso, algunos desempeñan un cargo actualmente, sentenció el funcionario estatal







Muere motociclista en la Apetatitlán-Amaxac

Intensa movilización de cuerpos de emergencia y seguridad provocó un accidente vehicular en la carretera Apetatitlán-Amaxac. El percance ocurrió cuando un motociclista atropelló a un perro sobre la vialidad, a la altura de Dos Arroyos, perdiendo el control e impactándose contra la carpeta asfáltica, falleciendo en el lugar. Personal ministerial también acudió al sitio. (Fotos: Agencia Enfoque)

L





SIN LIBRE EXPRESIÓN NO HAY LIBERTAD

MARTES

4 DE JULIO DE 2023

AÑO 31

COLUMNISTAS • José Luis Parra/Economía, México, Tianguis y Globalización



DESTACADAS





RECIBIÓ UATX SESIÓN ACADÉMICA DE ANFADE







ORDENAIAIPA7AYUNTAMIENTOS TRANSPARENCIA EN MATERIA DE PROTECCIÓN ANIMAL

■ Dentro del plazo de 10 días hábiles y de no atender la resolución, se procederá a imponer medida de apremio.









sintesis.com.mx

